

Comunicado de prensa

Sala de Prensa / CP-2929 Costa Rica y Emiratos Árabes Unidos logran Acuerdo de Asociación Económica Integral sobre Comercio e Inversión

Este es el primer acuerdo del país con una economía del Medio Oriente

COSTA RICA Y EMIRATOS ÁRABES UNIDOS LOGRAN ACUERDO DE ASOCIACIÓN ECONÓMICA INTEGRAL SOBRE COMERCIO E INVERSIÓN

- Negociaciones se cerraron tras cuarta ronda y diálogos entre Ministros de ambas naciones
- Exportadores nacionales tendrá acceso preferencial a un mercado de 10 millones de consumidores con un PIB per cápita aproximado de \$51.000

San José, 11 de enero de 2024. Costa Rica y Emiratos Árabes Unidos concluyeron exitosamente la negociación del Acuerdo de Asociación Económica Integral sobre Comercio e Inversión (CEPA por sus siglas en inglés), después de conversaciones que se sostuvieron tras la cuarta ronda de negociación entre ambas partes, llevada a cabo entre el 29 y 30 de noviembre de 2023.

Tal y como fue proyectado por los jefes de comercio exterior de cada país, se alcanzó el Acuerdo en un corto plazo, logrando un balance adecuado entre los temas pendientes y atendiendo de manera razonable los intereses de ambas partes.

Con respecto a este logro, el Presidente de la República, Rodrigo Chaves Robles expresó que: “este es un paso más en la ruta a una mayor inserción en los mercados más exigentes y sofisticados, así como la diversificación de las fuentes de inversión que atraemos al país. En particular, este es el primer acuerdo comercial con un país del Medio Oriente, lo que abre un abanico de oportunidades en esta región del Golfo Pérsico y ofrece, además, posibilidades de cooperación entre ambos países”.

El mandatario destacó la importancia de la labor coordinada entre las distintas instituciones del Gobierno que, bajo el liderazgo de COMEX, trabajaron como un fuerte equipo nacional de negociación, dedicado y diligente, que cumplió exitosamente la tarea.

El Ministro de Comercio Exterior, Manuel Tovar, se mostró complacido con los resultados alcanzados en el CEPA, y manifestó: “Me llena de satisfacción haber llegado al cierre de esta negociación, para lo cual debo destacar el esfuerzo y la labor del equipo nacional liderado por COMEX, así como el apoyo del Embajador de Costa Rica ante los Emiratos Árabes Unidos, Francisco Chacón. Este Acuerdo permitirá que los exportadores locales puedan tener acceso preferencial a un mercado de 10 millones de consumidores con alto poder adquisitivo, que a 2022 marcó un PIB per cápita aproximado de \$51.000. Dentro de los principales productos de exportación costarricense hacia este destino figuran banano, frutas tropicales, dispositivos médicos, cables de fibra óptica, plantas ornamentales y café. Además, este Acuerdo brindará mayor seguridad jurídica para las relaciones comerciales y de inversión que se dé entre ambas naciones”.

Su homólogo de Emiratos Árabes Unidos, Thani bin Ahmed Al Zeyoudi declaró que “Costa Rica es un socio natural para los EAU al ser una de las historias de crecimiento más impresionantes de América Latina, con una economía diversificada e impulsada por los servicios”.

El Ministro de Comercio Exterior emiratí agregó que “al alcanzar los términos de un Acuerdo Integral de Asociación Económica, nuestras naciones están forjando juntas un nuevo e interesante camino que acelerará los flujos comerciales bilaterales, abrirá oportunidades para la inversión y establecerá empresas conjuntas en sectores como el turismo, la energía renovable, la seguridad alimentaria, tecnología de la información y manufactura avanzada. La agenda de comercio exterior de los EAU se centra en la creación de asociaciones abiertas y basadas en reglas con economías ágiles, resilientes y de alto crecimiento en todo el mundo, y estamos entusiasmados con las nuevas oportunidades que nuestro CEPA con Costa Rica brindará a los sectores privados de ambos países”.

Se espera que la firma del acuerdo entre Costa Rica y Emiratos Árabes Unidos se realice durante los primeros meses del 2024, para posteriormente proseguir con los trámites necesarios para su presentación ante la Asamblea Legislativa, para su eventual valoración.

Emiratos Árabes Unidos es la segunda economía más grande en términos del PIB de los países miembros del Consejo de Cooperación del Golfo, una organización de integración regional, así como un importante hub de reexportaciones a la región del Medio Oriente, con una estructura bien desarrollada que provee conectividad a muchas empresas alrededor del mundo. Al no tener ningún acuerdo comercial con un país de América Latina, este CEPA posiciona de manera estratégica a Costa Rica, consolidando cadenas de valor hacia esta región, y creando beneficios económicos y sociales para la población costarricense.